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H A R I A N

Edisi Jumat, 26 Agustus 2022

antan Kadiv Propam Polri Irjen Ferdy Sambo yang saat ini menjadi tersangka kasus 

Mpembunuhan berencana Brigadir J resmi diberi hukuman etik berupa pemberhentian tidak 

dengan hormat (PTDH) alias dipecat dari Polri. Karir cemerlang yang sempat dicoba 

diselamatkan dengan mengirimkan surat pengunduran diri hingga surat permintaan maaf pun 

tampaknya tak membuahkan hasil. Bahkan, sanksi maksimal diprediksi juga akan didapatkan Sambo 

saat menjalani peradilan kasus pidananya. Posisi Sambo bak 'di ujung tanduk'. Sebagai penegak hukum, 

dia malah melakukan upaya untuk menghalangi penyidikan. Tak hanya itu Sambo juga bertindak 

sebagai salah satu eksekutor (diketahui menembakkan dua peluru,Red) sekaligus 'sutradara' kasus  

penembakan tersebut. Perlu digarisbawahi, polah tak terpuji Sambo memakan korban para rekan 

sejawatnya. Sekitar 97 anggota polisi diperiksa dan 34 diantaranya telah dicopot dari jabatannya. Lebih 

ironis, tingkat kepercayaan masyarakat terhadap institusi Polri ikut 'nyungsep' (Baca hal 5). Bagaimana 

ending kasus ini? Semoga kebenaran dan keadilan masih terjaga.

(Baca	Hal	11)

HUKUMAN MAKSIMAL UNTUK SAMBO
Kasus	Pidana	:		(Proses)
Pasal 340 subsider 348 juncto Pasal 55 dan Pasal 56 Kitab Undang-Undang Hukum Pidana (KUHP) dengan ancaman maksimal 
hukuman mati atau penjara 20 tahun.

Kasus	Etik: 
Diputuskan Pemberhentian Tidak Dengan Hormat (PTDH)

Peraturan	Kapolri	Nomor	14	Tahun	2011	tentang	Kode	Etik	Profesi	Kepolisian	Negara	Republik	Indonesia.

Pasal	21 dalam peraturan yang sama, jenis-jenis pelanggaran KEPP yang dapat mengakibatkan anggota diberikan surat 
rekomendasi PTDH sudah diperinci, yaitu:

- Dipidana penjara berdasarkan putusan pengadilan yang telah mempunyai kekuatan hukum tetap dan menurut pertimbangan 
pejabat yang berwenang tidak dapat dipertahankan untuk tetap berada dalam dinas Polri.

- Diketahui kemudian memberikan keterangan palsu dan/atau tidak benar pada saat mendaftarkan diri sebagai calon anggota 

- Melakukan usaha atau perbuatan yang nyata-nyata bertujuan mengubah Pancasila, terlibat dalam gerakan, atau melakukan 
perbuatan yang menentang Negara dan/atau Pemerintah Republik Indonesia.

- Melanggar sumpah/janji anggota Polri, sumpah/janji jabatan dan/atau KEPP

- Meninggalkan tugasnya secara tidak sah dalam waktu lebih dari 30 (tiga puluh) hari kerja secara berturut-turut.

- Melakukan perbuatan dan berperilaku yang dapat merugikan dinas kepolisian, antara lain berupa:

- Kelalaian dalam melaksanakan tugas dan kewajiban, dengan sengaja dan berulang-ulang dan tidak menaati perintah atasan, 
penganiayaan terhadap sesama anggota Polri, penggunaan kekuasaan di luar batas, sewenang-wenang, atau secara salah, 
sehingga dinas atau perseorangan menderita kerugian.

- Perbuatan yang berulang-ulang dan bertentangan dengan kesusilaan yang dilakukan di dalam atau di luar dinas.

- Kelakuan atau perkataan dimuka khalayak ramai atau berupa tulisan yang melanggar disiplin

- Melakukan bunuh diri dengan maksud menghindari penyidikan dan/atau tuntutan hukum atau meninggal dunia sebagai 
akibat tindak pidana yang dilakukannya.

- Menjadi anggota dan/atau pengurus partai politik yang diketahui kemudian telah menduduki jabatan atau menjadi anggota 
partai politik dan setelah diperingatkan/ditegur masih tetap mempertahankan statusnya itu.

- Dijatuhi hukuman disiplin lebih dari 3 (tiga) kali dan dianggap tidak patut lagi dipertahankan statusnya sebagai anggota Polri.

Lanjutan	ke	hal	11.......



DISIAPKAN 

RP 5,10 T, 

INTIP SEDERET 

RENCANA PROYEK 

PERDANA DI IKN

2 0 2 0 - 2 0 2 4 ,  d i p a t o k  t a r g e t 
penambahan jalan tol sepanjang 
1.567 kilometer supaya total 3.655 km 
j a l a n  t o l  b i s a  t e r p e n u h i  p a d a 
2024.(hiski,rls,ant/dya)

tidak lagi ada membuat rumah-
rumah, bedeng-bedeng di sekitar 
pekerja sehingga menjadi kumuh," 
terang Basuki dalam rapat kerja di 
Komisi V, Jakarta, Kamis (25/8).

Terakhir,  untuk Dit jen Bina 
Konstruksi dialokasikan Rp 40 miliar 
untuk manajemen pengadaan barang 
dan jasa UKPBJ, honorarium pokja 
khusus PBJ, pembinaan tenaga kerja 
konstruksi di IKN."Besok pagi, Sabtu 
kami membuka pelatihan untuk 
warga di Penajam Paser sebanyak 
1.500 dilakukan pelatihan untuk 
menjadi tenaga konstruksi," ujarnya.

Lebih lanjut, Basuki mengatakan, 
percepatan proses pengadaan barang 
dan jasa paket kegiatan IKN akan 
dilakukan untuk mendorong realisasi 
anggaran Kementerian PUPR tahun 
ini .  Adapun realisasi  anggaran 
Kementerian PUPR hingga 23 Agustus 
2022sebesar Rp 47,79 triliun atau 
41,07% dari pagu anggaran 2022 
sebesar Rp 116,37 triliun.

"IKN ini dari 20 paket kegiatan 
konstruksi dan sekitar 30 paket 
pekerjaan software, hari Senin besok 
akan ada penandatanganan kontrak, 
untuk 5 kegiatan konstruksi dan 
beberapa kontrak untuk software," 
kata Basuki.

"Dimulai hari Senin besok kita 
mulai penandatanganan kontrak, 
kemudian tanggal 5 September, jadi 
berurutan sehingga tahun 2022 ini 
akan segera kita mulai pembangunan 
IKN," tambahnya.

S e l a i n  i t u ,  p i h a k n y a  a k a n 
m e m p e r c e p a t  p e n y e l e s a i a n 
administrasi dan revisi anggaran. 
Untuk IKN,  Kementerian PUPR 
mengalokasikan tambahan anggaran 

sebesar Rp 5,10 triliun. "Untuk revisi 
anggaran IKN sudah selesai semuanya 
sehingga kami bisa menandatangani 
kontraknya," ujarnya.

12	Tol	Baru	Beroperasi	Tahun	Ini
Di sisi lain, Menteri PUPR Basuki 

Hadimuljono memastikan sebanyak 
12 ruas jalan tol baru siap beroperasi 
sepanjang Agustus hingga Desember 
2022. Ini disampaikan Basuki dalam 
rapat bersama Komisi V DPR RI pada 
Kamis (25/8). 

Basuki menjelaskan, dari total 12 
ruas jalan tol baru ini, tidak semuanya 
nanti akan diresmikan langsung oleh 
Presiden Jokowi. Sejumlah ruas akan 
langsung dioperasikan sepert i 
biasanya dengan soft opening tanpa 
tarif terlebih dahulu.

"Tinggal 4 bulan ini, banyak sekali 
ada 12 ruas (jalan tol) atau berapa. 
Kalau Balaraja enggak (diresmikan), 
dibuka aja enggak usah resmikan. Tadi 
Cibitung-Cilincing,  Cisumdawu, 
mudah-mudahan enggak mundur," 
ujarnya.

Adapun untuk sepanjang tahun 
2022,  total  ada sepanjang 375 
kilometer jalan tol baru yang digarap. 
Total tersebut merupakan total dari 
21 ruas proyek jalan tol.

Kementerian PUPR menargetkan 
bakal mengoperasikan jalan tol 
sepanjang 3.655 km hingga tahun 
2024. Rinciannya, hingga tahun 2014 
Indonesia memiliki 790 km jalan tol, 
kemudian pada tahun 2019 jumlah tol 
yang beroperasi adalah sepanjang 
20.088 km.

Adapun untuk rencana program 
jangka menengah nasional tahun 
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JAKARTA- Pembangunan Ibu Kota 
Negara (IKN) telah di depan mata. 
P e m e r i n t a h  p u n  m e n y i a p k a n 
a n g g a r a n  t r i l i u n a n  u n t u k 
membangun IKN tersebut.Pada tahun 
ini, anggaran Kementerian Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat 
(PUPR) bakal menjadi Rp 116,37 
triliun, naik dari sebelumnya Rp 
100,59 triliun. Tambahan anggaran 
itu di antaranya sebanyak Rp 5,10 
triliun untuk pembangunan IKN.

M e n t e r i  P U P R  B a s u k i 
Hadimuljono merinci, sebanyak Rp 
110 miliar untuk Direktorat Jenderal 
(Ditjen) Sumber Daya Air (SDA) untuk 
pengendalian banjir DAS Sanggai, 
Bendungan Sepaku Semoi, Embung 
K I P P,  I n t a k e  S u n g a i  S e p a k u , 
penyediaan air baku dan Persermaian 
Mentawir.

Kemudian, Rp 2,11 triliun untuk 
D i t j e n  B i n a  M a r g a  y a n g 
diperuntukkan antara lain untuk 
pembangunan jalan kerja/logistik 
IKN, pembangunan jalan di dalam 
KIPP, preservasi jalan logistik IKN, 
hingga pembangunan jalan bebas 
hambatan.

U n t u k  D i t j e n  C i p t a  K a r y a 
dialokasikan Rp 2,36 triliun untuk 
pembangunan Istana Presiden, Istana 
Wakil Presiden, 4 blok Kemenko, 
Kemensetneg, bangunan gedung dan 
kawasan kantor K/L, Kementerian 
PUPR, masjid negara, dan lain-lain. 
K e m e n t e r i a n  P U P R  j u g a 
mengalokasikan Rp 48 miliar untuk 
Ditjen Perumahan untuk rumah dinas 
dan hunian pekerja konstruksi.

"Jadi  nanti  para kontraktor 
pekerjanya kita tempatkan di tower-
tower rusun yang kita bangun. Jadi 

DAFTAR 12 RUAS 
TOL BARU DI INDONESIA 
BEROPERASI 2022
1. Jalan Tol Cibitung-Cilincing Seksi 2-3 (Telaga 
Asih-Tarumajaya) Jawa Barat.

2. Jalan Tol Pekanbaru-Padang seksi Pekanbaru-
Bangkinang Riau.

3. Jalan Tol Bekasi-Cawang-Kampung Melayu 
Seksi 1A dan Koneksi dgn Tol Wiyoto Wiyono 
Sisi Timur + Off Ramp Jatiwaringin Jawa Barat.

4. Jalan Tol Serpong-Balaraja Seksi 1A Banten.

5. Jalan Tol Lubuk Linggau-Curup-Bengkulu 
Seksi 3 Taba Penanjung-Bengkulu.

6. Jalan Tol Bekasi-Cawang-Kampung Melayu 
Seksi 2A+2A Ujung (JakasampurnaMargajaya) 
Jawa Barat.

7. Jalan Akses Kawasan Industri Batang Jawa 
Tengah.

8. Peningkatan Struktur, Pembangunan Jalan 
dan Jembatan Ruas Labuan Bajo-Sp. Nalis-Sp. 
Kenari, Sp. Kenari-Tanamori Tanamori, Labuan 
Bajo, NTT

9. Flyover Patih Galung Sumatera Selatan.

10. Jalan Tol Semarang-Demak seksi 2 Sayung 
Demak Jawa Tengah.

11. Jalan Tol Serpong-Cinere Seksi 2 Pamulang-
Cinere Banten-Jabar.

12. Jalan Tol Krian-Legundi-Bunder-Manyar 
(Junction Sumo/Waringin Anom) Jawa Timur.

Pembangunan	jalan	lingkar	Sepaku	segmen	1	hingga	segmen	3
saat	ini	hampir	selesai	dibangun.	(Foto-	Dok.	Kementerian	PUPR)



"Kalau menggunakan angka DPR 
d a n  M e n t e r i  E S D M  s u d a h 
menyampaikan yaitu 29 juta KL 
(kuota), dan kalau harga minyak terus 
naik, maka kita perkirakan subsidi itu 
harus nambah lagi bahkan bisa 
mencapai Rp 196 triliun, di atas Rp 502 
triliun, nambah kalo kita gak naik 
BBM," kata Menteri Keuangan Sri 
M u l y a n i  I n d r a w a t i  d i  G e d u n g 
DPR/MPR, Selasa (23/8).

Anggota Komisi VII DPR dari Fraksi 
P a r t a i  G o l k a r,  M u k h t a r u d i n 
menyatakan bahwa ternyata sampai 
pada hari ini kuota BBM Pertalite dan 
Solar Subsidi belum ditambah oleh 
pemerintah. Padahal sudah ada 
persetujuan dalam Rapat dengan 
Komisi VII DPR untuk menambah 
kuota Pertalite sebanyak 5 juta KL. 
"Kenapa keputusan rapat di komisi VII 
DPR tidak direalisasikan? Kita minta 
penjelasan dari pak Menteri (Menteri 
Arifin Tasrif)," ungkap dia di Gedung 
DPR, Rabu (24/8).

" R e g u l a s i  P e r p r e s  h a r u s 
dipercepat, kalau tidak pembatasan 
tidak bisa dilakukan, kalau pengetatan 
tidak ada saya yakin ini jebol. Artinya 
ini khawatir kita, terjadi kelangkaan di 
mana-mana dan ini persoalan luar 
b i a s a  d i  b a n g s a  i n i ,"  t e r a n g 
Mukhtarudin.(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA-Ketua Komisi VII Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR RI) Sugeng 
Suparwoto mengkritik perkataan 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
Kemaritiman dan Investasi Luhut 
Binsar Panjaitan,  terkait  kabar 
kenaikan harga BBM. Menurut Sugeng, 
pernyataan Luhut yang mengatakan 
bahwa Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
akan mengumumkan kenaikan harga 
BBM subsidi pekan depan, sebetulnya 
m a s i h  b e l u m  p a s t i ,  d a n  b i s a 
menyebabkan kuota yang sudah 
dipersiapkan jebol. 

“Saya sejujurnya mengkritik apa 
yang disampaikan oleh Pak Luhut 
bahwa secara jelas minggu depan akan 
terjadi kenaikan BBM. Apa yang terjadi 
kedepannya belum jelas, dan itu bisa 
berpengaruh pada kuota BBM yang 
sudah disiapkan, bisa jebol kembali, 
padahal subsidi sudah Rp 502 triliun 
itu,” kata Sugeng, dalam Rapat Komisi 
VII bersama Menteri ESDM, Rabu 
(25/8).

Sugeng mengungkapkan, kenaikan 
jumlah konsumsi BBM terjadi karena 
Indonesia memasuki pemulihan 
ekonomi dengan mobilitas yang tinggi. 
Sementara itu, pemerintah sudah 
mengalokasikan tambahan subsidi 
untuk tahun ini menjadi Rp 502 triliun. 
“Dengan kegiatan ekonomi Indonesia, 
yang mulai bangkit, salah satunya 
mobilitas yang tumbuh 21 persen, 
memang signifikan dan ekonomi kita 
tumbuh salah satunya ditopang oleh 
kegiatan mobilitas yang menyerap 
energi besar,” jelas dia. 

Sebelumnya, Luhut mengatakan, 
Presiden Jokowi kemungkinan besar 
akan mengumumkan kenaikan harga 
BBM subsidi Solar dan Pertalite pekan 
depan. Dia bilang, pemerintah tidak 
a k a n  r a g u  u n t u k  m e n g a m b i l 
keputusan yang tidak populer seperti 
menaikkan harga BBM yang masih 
subsidi  j ika kebijakan tersebut 
memang benar-benar dibutuhkan. "Itu 
modelling ekonominya saya kira sudah 
dibuat, nanti mungkin minggu depan 
P r e s i d e n  a k a n  m e n g u m u m k a n 
mengenai apa, bagaimana, mengenai 
kenaikan harga ini," kata Luhut, 
Minggu (21/8).

Di sisi lain, Ombudsman menilai 
opsi menaikkan harga BBM bersubsidi 
bukan pilihan tepat dan bijak saat ini. 
Alasannya, kenaikan harga pertalite 
dan solar, yang proporsi jumlah 
konsumennya di atas 70% akan 
mendorong inflasi dan menyulut 
keresahan ekonomi masyarakat.

“Jika pertalite naik jadi Rp 10.000 
per liter, maka kontribusinya terhadap 
inflasi diprediksi mencapai 0,97%. 
Karena itu, pemerintah diminta agar 
tidak menaikkan harga BBM ber-
subsidi jenis pertalite dan solar yang 
paling banyak dibutuhkan masya-
rakat, terutama kalangan menengah 
ke bawah,” kata Anggota Ombudsman 
Hery Susanto dalam konferensi pers 
terkait pembatasan BBM bersubsidi 
secara hybrid, Kamis (25/8).

Hery menyampaikan, pemerintah 
hendaknya menetapkan kriteria 
kendaraan yang berhak menggunakan 
BBM subsidi daripada langsung 
menaikkan harga BBM bersubsidi, 
yaitu kendaraan roda dua (di bawah 
250 cc) dan angkutan umum. Selain 
kedua moda transportasi tersebut, 

d iwaj ibkan menggunakan BBM 
nonsubsidi seperti pertamax dan jenis 
di atasnya. Distribusi BBM bersubsidi 
juga perlu pengaturan batas pengisian 
BBM per harinya.

“Kriteria  sepeda motor  dan 
kendaraan angkutan umum yang 
menggunakan BBM bersubsidi jenis 
pertalite dan solar agar dimasukkan ke 
dalam revisi Perpres No 191 tahun 
2014 Tentang Penyediaan, Pen-
distribusian, dan Harga Jual Eceran 
Bahan Bakar Minyak,” tambahnya.

Pemerintah melalui PT Pertamina 
Patra Niaga menurutnya juga mesti 
m e l a k u k a n  e d u k a s i  k e p a d a 
masyarakat yang diprioritaskan 
m e n d a p a t ka n  B B M b e rsu b si di , 
mengingat masih banyak masyarakat 
yang belum mengetahui atau mengerti 
cara mendaftar dan membeli BBM 
subsidi melalui aplikasi MyPertamina. 
Kemudian, perlu dilakukan aktivitas 
pengisian BBM secara mobile ke 
lokasi-lokasi basis perekonomian 
masyarakat. Misal kelompok petani, 
nelayan, pedagang pasar, dan lain-
lainnya.

“Selain itu,  harus dilakukan 
optimalisasi pengawasan dan pe-
negakkan sanksi tegas terhadap 
b e n t u k- b e n t u k  p e ny i m p a n g a n 
p ra k t e k  p e nya l a h g u n a a n  B B M 
bersubsidi agar penyaluran BBM 
bersubsidi lebih tepat sasaran,” kata 
Hery.

Kuota	Habis	Oktober
Pemerintah  saat  in i  sedang 

membahas mengenai kenaikan harga 
B a h a n  B a k a r  M i n y a k  ( B B M ) 
khususnya jenis BBM Pertalite dan 
Solar Subsidi. Di tengah rencana itu, 
ternyata sisa kuota kedua BBM 
tersebut hanya tersisa sampai bulan 
Oktober ini.

Alhasil jika tidak ada tambahan 
kuota, masyarakat untuk memenuhi 
kebutuhan BBM kendaraannya, 
terpaksa harus membeli BBM non 
subsidi  seperti  Pertamax Cs ke 
atas."Kalau tidak ada tambahan ya bisa 

habis Oktober lah," terang Anggota 
Komite Badan Pengatur Hilir Minyak 
dan Gas Bumi (BPH Migas), Saleh 
Abdurrahman , Kamis (25/8).

Sampai Juli 2022 ini, kuota BBM 
Pertalite tersisa 6,2 juta Kilo Liter (KL) 
dari kuota sampai akhir tahun yang 
mencapai 23 juta KL. Sementara untuk 
konsumsi Solar subsidi hingga Juli 
2022 sudah mencapai 9,9 juta KL dari 
kuota tahun ini sebesar 14,91 juta KL. 
Dengan begitu, maka sisa kuota Solar 
subsidi hingga Juni tinggal 5,01 juta 
KL.

Kuota tersebut diprediksi habis 
pada pertengahan Oktober ini. Mau 
t i d a k  m a u  p e m e r i n t a h  h a r u s 
b e r t i n d a k  s e c e p a t nya  b a i k  i t u 
pembatasan atau penambahan kuota.

Asal tahu saja, pada tahun ini 
pemerintah akan menggelontorkan 
d a n a  s u b s i d i  d a l a m  A n g g a ra n 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) tahun 2022 mencapai Rp 
502,4 triliun. Apabila ada tambahan 
kuota, itu artinya akan ada tambahan 
subsidi dari yang tahun ini.

Menteri Keuangan (Menkeu) RI Sri 
Mulyani sempat mengatakan bahwa 
apabila tidak ada kenaikan harga BBM 
ketika kuota BBM ditambah, maka 
subsidi BBM akan membengkak nyaris 
Rp 700 triliun.
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(Ilustrasi)	Pemerintah	memberi	sinyal	
kenaikan	harga	BBM	Subsisi	di	
tengah	menipisnya	kuota.
(Foto-dokant)

PERNYATAAN 
LUHUT SOAL 
KENAIKAN HARGA 
PERTALITE DIKRITIK, 
DPR: KUOTA 
BISA JEBOL
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Usai Jokowi 'Ngamuk' Berkali-kali, 
13.600 Produk Impor Diblokir LKPP

JAKARTA -  S u d a h  b e r k a l i - k a l i 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
'ngamuk' alias kesal terhadap instansi 
pemerintah yang lebih banyak 
membelanjakan alokasi anggarannya 
untuk produk impor ketimbang 
produk lokal yang bisa memberikan 
manfaat lebih bagi perekonomian. 
Sebagai langkah konkret,Lembaga 
Kebijakan Pengadaan Barang/Jasa 
Pemerintah (LKPP) membekukan 
13.600 produk impor yang sudah ada 
substitusinya. Artinya produk itu 
tidak dibeli lagi di e-Katalog.

."LKPP telah memotong mata 
rantai yang panjang dari proses 
tayang produk. Dulu perlu 8 proses, 
sekarang tinggal 2 proses saja setelah 
kami bertemu dengan vendor-vendor 
dan digital marketplace, sehingga 
sangat market friendly," ujar Kepala 
LKPP  Abdullah Azwar Anas dalam 
keterangan pers di Kantor Presiden, 
Jakarta, Kamis (25/8).

Imbasnya, menurut dia, terjadi 
lonjakan produk yang tayang di e-
Katalog dari 52.000 menjadi 600.000 
untuk satu tahun. Sementara untuk toko 
daring, sekarang sudah ada 708.835 
produk, 303.000 merchant, dan untuk 
mikronya di e-Katalog ada 10.861.

"Intinya presiden memerintahkan 
tidak boleh lagi masuk e-Katalog 
berbelit-belit, tidak boleh lagi sulit 
untuk diakses dan ini sekarang sudah 
mudah diakses," kata Azwar Anas.

M e n u r u t  d i a ,  J o k o w i  j u g a 
memerintahkan agar e-Katalog lokal 
h a r u s  h i d u p .  A z w a r  A n a s 
m e n c o n t o h k a n  k e s u l i t a n n y a 
membuat e-Katalog selama 10 tahun 
menjadi bupati Banyuwangi lantaran 
syarat yang terlalu banyak."Sekarang 

syarat yang berat telah kita potong 
dan semua kabupaten/kota sekarang 
sudah punya e-Katalog. Hasilnya 
sekarang produknya sudah banyak 
yang masuk," ujarnya.

Jokowi, lanjut Azwar Anas, juga 
meminta agar e-Katalog tersistem dan 
terintegrasi. Untuk itu, LKPP bersama 
Kementerian Keuangan, Kementerian 
P e r e n c a n a a n  P e m b a n g u n a n 
Nasional/Bappenas, dan Kementerian 
Koordinator Bidang Kemaritiman dan 
Investasi melakukan kerja sama.

"Sehingga dengan begitu solusi 
termasuk kartu kredit pemerintah 
akan bisa jalan. Selama ini UMKM 
tidak bisa dibeli produknya, diutang 
oleh pemerintah daerah, karena 
bayarnya harus pakai SP2D (Surat 
Perintah Pencairan Dana), kecuali di 
bawah Rp 50 juta. Sekarang dengan 
kartu kredit pemerintah ini ke depan 
akan lebih mudah untuk membayar 
UMKM kita," kata Azwar Anas.

Eks Ketua Asosiasi Pemerintah 
Kabupaten Seluruh Indonesia itu 
menambahkan, LKPP juga melakukan 
pembekuan produk-produk impor."Ini 
arahan presiden dan sekarang sudah 
ada 13.600 produk impor yang sudah 
ada substitusinya telah kita bekukan 
alias tidak bisa dibeli di e-Katalog. Dan 
ini trennya ke depan akan meningkat 
karena sistem kami Insya Allah nanti 
yang blockchain dan big data ini akan 
segera selesai bersama PT Telkom," 
ujar Azwar Anas.

Dalam kesempatan yang sama, dia 
juga mengungkapkan LKPP be-
rencana mengajukan RUU terkait 
pengadaan barang dan jasa peme-
rintah. Basisnya RUU ini adalah ke-
bijakan afirmasi terhadap produk-
produk dalam negeri di Amerika 

Serikat, India, Filipina, dan China.
Tidak hanya itu, menurut Azwar 

Anas, LKPP juga baru mencoba 
konsolidasi pengadaan. Sederhana-
nya, LKPP mengajukan anggaran besar di 
beberapa kementerian disatukan. 
"Yang baru saja berhasil dalam sejarah 
baru pertama adalah pengadaan 
laptop. Dari sedikit kementerian, 
termasuk Kementerian Keuangan dan 
Ke m e n te r i a n  Pe n d i d i ka n ,  k i t a 
dapatkan Rp 6,3 triliun pembelian 
laptop," kata Azwar Anas.

“Kalau beli sendiri-sendiri ini 
tidak dapat diskon. Kalaupun diskon 
hanya sedikit. Maka ini kita kumpul-
kan bersama LKPP bersama Kemenkeu 
kita langsung negosiasi ke produsen. 
Hasilnya negara bisa hemat Rp 1,8 
triliun. Tentu di sistem pengadaan 
yang lain ibu menkeu juga melihat 

bagaimana di negara lain bisa me-
lakukan konsolidasi sehingga peng-
hematan uang negara bisa berjalan 
baik," lanjutnya.  

Yang paling akhir, menurut Azwar 
Anas, apabila dulu memasukkan 
produk di e-Katalog perlu negosiasi 
harga, sekarang tidak perlu negosiasi. 
LKPP mengikuti harga pasar.

M e n u r u t  A z wa r  A n a s ,  d u l u 
kontrak produk dua tahun sekali 
sehingga tokonya buka dua tahun 
sekali. Sekarang, lanjut dia, setiap saat 
dapat bisa berubah harga sesuai 
mekanisme pasar."Sehingga ini 
arahan dari bapak presiden untuk 
menjadikan market  place  bagi 
pemerintah untuk belanja dari uang 
negara pemerintah insyaallah ke 
depan akan bisa jalan," ujar Azwar 
Anas. (hiski,rls/dya)

Antisipasi Banjir, Pemkot Surabaya 
Kebut Pengerjaan Saluran Air

SURABAYA-Wali Kota Surabaya Eri 
C a hya d i  b e r ke l i l i n g  m e n i n j a u 
pengerjaan konektivitas saluran air, 
yang bertujuan untuk mengatasi 
banjir saat musim hujan. Pengecekan 
saluran air tersebut dilakukan di 
kawasan Jalan Ahmad Yani, Jalan 
Menanggal, Jalan Gayungsari, hingga 
ke Jalan Ketintang Kota Surabaya, 

Kamis (25/8).
Hal ini dilakukan, seusai 

Wa l i  Ko t a  E r i  C a hya d i 
melakukan pengecekan 
penataan taman tengah kota 
di sepanjang Jalan Raya 
Darmo Kota Surabaya untuk 
m e m p e r t a h a n k a n 
keindahan Kota Pahlawan.

Karenanya, ia meninjau 
rencana pengerjaan saluran 
crossing di depan Mall Cito, 
kemudian saluran tengah 
Jalan Ahmad Yani di sisi 
selatan Taman Pelangi , 
pengerjaan saluran air di 

Jalan Ketintang Madya, menuju ke 
pembuatan Bozem Jambangan (Kolam 
Renang Aquatic), pengerjaan rumah 
pompa Kebonsari Elveka, hingga 
rencana pengerjaan saluran air Jalan 
Ketintang Kota Surabaya.

“Jadi untuk menghilangkan banjir, 
yang posisinya ada di Injoko (Jalan 

Gayungsari  Kebonsari)  daerah 
Gayungsari, daerah Menanggal, itu 
aliran air tidak kita buang ke saluran 
Kebon Agung,” kata Wali Kota Eri 
Cahyadi.

Ia menerangkan, ketika aliran air 
masuk ke kawasan Injoko (Jalan 
Gayungsari Kebonsari), maka aliran 
air dari kawasan Jalan Menanggal dan 
Gayungsari akan dialihkan ke saluran 
crossing yang berada di depan Mall 
Cito agar tidak membebani saluran 
Kebon Agung.

“Setelah itu di depan Cito ada 
crossing menuju ke arah Korem. Ada 
rumah pompa, melewati rel kereta 
api, sehingga itu yang kita buatkan 
saluran yang terkoneksi. Jadi nanti air 
yang dari Menanggal, Gayungsari, 
Injoko, tidak membebani yang ada di 
Kebon Agung,” ungkap dia.

S e b a b ,  m e n u r u t n y a ,  p e r l u 
dilakukan pemilahan saluran air 
sesuai daya tampung dan konektivitas 

s a l u ra n ,  a g a r  a l i ra n  a i r  t i d a k 
membebani pada satu titik tertentu. 
“Kebon Agung kalau terbebani segini 
luar areanya, maka secara otomatis 
Kebon Agung mulai dari Jalan Raya 
Jemursari pasti banjir sampai ke Jalan 
Medokan karena tidak kuat untuk 
nariknya, jadi aliran air kira pecah-
pecah sesuai bebannya,” terang dia.

Oleh sebab itu, dengan adanya 
pemilahan saluran air, Pemerintah 
Ko t a  ( P e m k o t )  S u r a b aya  b i s a 
menghitung beban atau intensitas air 
untuk mencegah timbulnya banjir di 
kawasan tersebut. 

“Dia harus terbagi, sehingga 
satu tempat harus tau kalau tempat 
ini mampu menampung berapa 
meter kubik . Maka kita belokkan 
kesini. Kita juga mengecek lagi yang 
ada di  Bozem Aquatic  (Bozem 
Jambangan) agar tidak membebani 
saluran Kebon Agung,” pungkasnya. 
(mira,rls/dya)

Kepala	Lembaga	Kebijakan	Pengadaan	Barang	Jasa	Pemerintah	(LKPP)	Abdullah	Azwar	Anas		(kanan).	(Foto-ant)

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	saat	berkeliling	meninjau	pengerjaan	
konektivitas	saluran	air,	yang	bertujuan	untuk	mengatasi	banjir	saat

	musim	hujan	Kamis	(25/8/2022).	(Foto:humas)
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JAKARTA - Lembaga Survei Indikator 
Politik Indonesia merilis hasil survei 
persepsi publik terhadap kasus 
Sambo. Hasilnya, kepercayaan publik 
terhadap Polri  menurun. Meski 
demikian, Sebanyak 65,7% responden 
percaya Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
Prabowo dapat menuntaskan kasus 
tewasnya Brigadir J.

Survei ini dilakukan dalam rentang 
waktu 11-17 Agustus 2022. Survei ini 
menggunakan metode random digit 
dialing (RDD). RDD adalah teknik 
memilih sampel melalui proses 
pembangkitan nomor telepon secara 
acak.

Sebanyak 1.229 responden dipilih 
secara acak melalui nomor telepon. 
Margin of error survei diperkirakan 
±2,9 persen pada tingkat kepercayaan 
95 persen, asumsi simple random 
s a m p l i n g .  Wa w a n c a r a  d e n g a n 
responden dilakukan lewat telepon. 
Responden merupakan WNI berusia 
17 tahun ke atas atau sudah menikah 
dan memiliki telepon.

Survei dilakukan beberapa hari 

setelah Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit Prabowo 
menetapkan Irjen Ferdy 
S a m b o  s e b a g a i 
tersangka. Diketahui 
Polri menetapkan Ferdy 
S a m b o  s e b a g a i 
t e r s a n g k a  k a s u s 
pembunuhan Brigadir 
N o p r i a n s y a h  Yo s u a 
Hutabarat atau Brigadir J 
pada 9 Agustus.

"Survei ini dilakukan 
11 sampai 17 Agustus, 
hanya beberapa hari 
s e t e l a h  K a p o l r i 
menetapkan Irjen Ferdy 

Sambo sebagai tersangka. Memang 
m a s i h  b e b e r a p a  h a r i  s e t e l a h 
penetapan tersangka," kata Direktur 
Eksekutif Indikator Politik Indonesia 
B u r h a n u d d i n  M u h t a d i  d a l a m 
Yo u Tu b e n ya  I n d i k a t o r  P o l i t i k 
Indonesia, Kamis (25/8).

"Artinya, setelah tanggal 17, kita 
belum bisa memotret ekspektasi 
persepsi publik karena surveinya 
berakhir di tanggal 17 Agustus, 
padahal kita tahu berapa hari terakhir 
eskalasi isu makin besar. Kemarin 
seharian kita disuguhi rapat dengar 
pendapat Kapolri dengan Komisi III 
ya n g  te n t u  s a j a  m e n i n gka t ka n 
perhatian publik, awareness publik, 
termasuk gebrakan-gebrakan yang 
dilakukan oleh Kapolri terkait isu ini," 
ujarnya.

Awa l nya ,  r e s p o n d e n  d i b e r i 
pertanyaan terkait kondisi penegakan 
hukum di Indonesia, apakah sangat 
baik, baik, sedang, buruk atau sangat 
buruk. Hasilnya, banyak responden 
yang menilai kondisi penegakan 

hukum di negara ini buruk atau sangat 
buruk (37,7%).

"Dari 55% warga yang tahu kasus 
ini, kita tanya seberapa percaya 
kepolisian akan menyelesaikan kasus 
tewasnya Brigadir J, karena kita 
t a n y a n y a  s e t e l a h  P a k  K a p o l r i 
mengumumkan Irjen FS sebagai 
tersangka itu tingkat kepercayaan 
terhadap polisi dalam menyelesaikan 
kasus ini meningkat total ada 57,3 
persen masyarakat yang percaya pihak 
kepolisian mampu menyelesaikan 
kasus ini," katanya.

Dalam survei itu,  responden 
ditanyai pertanyaan apakah pernah 
mendengar terkait kasus tewasnya 
Brigadir Nopriansyah Yosua Hutabarat 
atau Brigadir J? Hasilnya sebanyak 
54,7% menjawab tahu dan 45% 
menjawab tidak tahu.

Dari  54,7% responden yang 
m e n g e t a h u i  k a s u s  t e r s e b u t , 
responden ditanyai pertanyaan: 
S e b e r a p a  p e r c a y a  I b u / B a p a k 
Kepolisian akan menyelesaikan kasus 
tewasnya Brigadir J tersebut secara 
jujur  dan adi l  sesuai  prosedur 
penegakan hukum?... (%). Hasilnya 
57,3% responden percaya kepolisian 
dapat menyelesaikan kasus tersebut.

B u r h a n u d d i n  m e n g a t a k a n 
meskipun kepercayaan terhadap 
polisi dapat menyelesaikan kasus ini 
cukup tinggi, tetapi yang tidak percaya 
juga cukup tinggi sehingga responden 
tersebut tidak dapat diabaikan."Kalau 
pihak kepol is ian  t idak  mampu 
m e m b u k t i k a n  k o m i t m e n 
menyelesaikan kasus ini bisa jadi trust 
public yang mulai terbentuk bisa turun 
lagi," ujar Burhanuddin.

B u r h a n u d d i n  m e n g a t a k a n 
kepercayaan terhadap Kepolisian 
kurang lebih sama baik pada kelompok 
yang tahu atau tidak tahu kasus 
Brigadir J. Tapi, pada kelompok yang 
t a h u  k a s u s ,  k e t i d a k p e r c aya a n 
terhadap Kepolisian signifikan lebih 
besar ketimbang kelompok yang tidak 
tahu."Semakin tahu masyarakat, 
semakin kritis sebenarnya. Kalau 
mereka tahu kasus ini cenderung 
minta bukti lebih jauh dari Pak 
Kapolri," kata Burhanuddin. (hiski, 
rls,ytb/dya)

Survei: Kepercayaan Rakyat ke Polri Turun 
tapi Optimistis Kasus Sambo Tuntas

Sangat percaya 

Cukup percaya 

Kurang percaya 

Tidak Percaya sama sekali 

Tidak tahu/tidak jawab 

51.9%

22.6%

13.8%

6.6%

5.1%

KEPERCAYAAN BILA KAPOLRI BISA 
TUNTASKAN KASUS FERDY SAMBO

Sangat percaya 

Cukup percaya 

Kurang percaya 

Tidak Percaya sama sekali 

Tidak tahu/tidak jawab 

41.7%

28.6%

15.6%

9.5%

4.6%

KEPERCAYAAN TERHADAP POLRI 

Sangat baik

Baik

Sedang

Buruk

Sangat buruk

Tidak tahu/tidak jawab

25.0%

26.65%

4.5%

29.6%

8.1%

TENTANG PENEGAKAN HUKUM DI INDONESIA

6.4%

LEMBAGA SURVEI
INDIKATOR POLITIK INDONESIA  
TERKAIT KINERJA POLRI

Lembaga	Survei	Indikator	Politik	Indonesia	merilis	hasil	survei	
persepsi	publik	terhadap	kasus	Sambo	dan	kepercayaan	ke	Polri,	

Kamis	(25/8/2022).	(foto-tangkapan	layar)

JAKARTA- Kenaikan harga telur secara 
intens sudah berlangsung sejak dua 
pekan yang lalu dari harga semula 
berkisar Rp 20 ribu per kilogram. 
Melansir dari laman Pusat Informasi 
Harga Pangan Strategis (PIHPS) 
Nasional, telur Kamis (25/8) meng-
alami kenaikan menjadi Rp 30.850 per 
kilogram. Situs Informasi Pangan Jakarta 
pun mencatat harga telur masih tinggi 
yaitu Rp 30.988 per kilogram

Menteri Perdagangan Zulkifli 
Hasan menjamin harga telur dua 
minggu lagi akan normal kembali. Saat 
ini diakuinya memang komoditas itu 
harganya sudah tembus Rp 31.000 per 
kilogram (kg).

"Mudah mudahan paling lambat 
dua minggu sudah normal, telur ayam 
udah, walaupun nanti juga kita akan 
tambah untuk ayam yang petelur itu. 
Telur ayam memang Rp 31.000 
sekarang, tapi waktu saya duduk kan 
Rp 32.000, sekarang Rp 31.000 sempat 
turun sampai Rp 26.000-25.000," 

katanya saat ditemui di Istana Negara, 
Kamis (25/8).

Meski begitu, dia menambahkan 
untuk tingginya harga sekarang 
memang menjadi menguntungkan 
bagi  peternak.  Namun menjadi 
kemahalan untuk konsumen rumah 
tangga dan usaha.

Pria yang akrab disapa Zulhas pun 
menjelaskan akar masalah penyebab 
melonjaknya harga telur ayam. Ia 
meluruskan mahalnya harga telur 
k a r e n a  b a n t u a n  s o s i a l  y a n g 
digelontorkan daerah-daerah untuk 
masyarakat.

Jadi, Zulhas bilang Menteri Sosial 
Tri Rismaharini memberikan bantuan 
kepada pemerintah daerah. Kemudian 
p e m e r i n t a h  d a e r a h  y a n g 
membelanjakan bantuan tersebut 
dalam bentuk sembako yang termasuk 
di dalamnya telur ayam. Tapi waktu 
pembelanjaan sembako itu hanya 
dalam kurun lima hari jadi permintaan 
mendadak tinggi.

" N a h  d a e r a h  d a e r a h  i t u 
uangnya dibelanjakan dalam 
bentuk bantuan sembako hanya 
waktu lima hari salah satu isinya 
telur, nah ini rapel uangnya 3 bulan 
gak banyak, jadi ada permintaan 5 
hari mendadak pasar kurang 
supplynya, ya biasa supply kalau 
kurang dikit, kaget, harga naik," 
terang Zulhas.

O l e h  s e b a b  i t u ,  h a s i l 
p e r t e m u a n  Z u l h a s  d e n g a n 
peternak agar bantuan sosial itu 
dibelanjakannya tiap bulan. Hal itu 
disebut akan membantu juga untuk 
pengadaan stok telur ayamnya.

"Karena  i tu  tadi  saran  dar i 
pengusaha telur itu kalau bansos bisa 
gak tiap bulan, karena menelur kan gak 
bisa cepat, gak bisa sekali nelur 5. Jadi 
kalau bisa tiap bulan, jadi kalau 
dibelanjakan gak ada permintaan yang 
mendadak banyak," tutupnya.

Terpisah, Wakil Presiden (Wapres) 
M a ' r u f  A m i n  m e n g u n g k a p k a n 

pemerintah sedang menyiapkan 
bantuan sosial (bansos) dan operasi 
pasar untuk merespons kenaikan 
harga telur di pasaran yang secara 
tiba-tiba mencapai Rp32.000 hingga 
Rp35.000 per kilogram. "Kita mudah-
mudahan dengan kekuatan kita, 
pemerintah sudah menyiapkan diri 
untuk bansos digulirkan, kemudian 
tentu operasi pasar disiapkan. Bansos 
akan terus diperbesar,"  ungkap 
Wapres di sela kunjungan kerja di 
K a m p a r,  R i a u ,  K a m i s  ( 2 5 / 8 ) . 
(hiski,rls,ist/dya)

Catat! Mendag Zulhas Jamin Harga 
Telur Normal 2 Minggu Lagi

Menteri	Perdagangan,	Zulkifli	Hasan.
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Club Med merilis daftar 10 lokasi wisata paling 

bahagia di dunia setelah mengumpulkan data dari 

50 tujuan wisata yang paling banyak dikunjungi. 

Siapa juaranya? Bali, Indonesia dong!

TEMPAT WISATA 
PALING BAHAGIA DI DUNIA, 

BALI JUARANYA

Desa Ubud Ubud Art Market Karang Asem
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berkembang serta menjadi tujuan 
utama wisata terkenal saat ini di Bali.

CANDI GUNUNG KAWI
Satu lagi tempat di Bali yang 

dijadikan lokasi syuting film yaitu 
kawasan Candi Gunung Kawi. Lokasi 
tepatnya adalah di Kabupaten Gianyar 
Bali, candi yang unik peninggalan 
purbakala tersebut dijadikan lokasi 
syuting film The Fall. Adegan yang ada 
di dalam film tersebut adalah tari 
kecak yang berlatarbelakang candi 
tersebut.

NUSA LEMBONGAN
Film aksi yang dibintangi oleh 

Jean Reno, Edward Burns, dan Rachel 
Nichols yang berjudul “I, Alex Cross” 
pernah mengambil gambar di sebuah 
pualau di Bali yang bernama Nusa 
Lembongan. Pulau yang berada 13 km 
di tenggara Pulau Bali ini merupakan 
pulau kecil yang menyuguhkan 
pesona pantai pasir putih yang 
bersih, warna air laut sangat biru, 
pemandangan sunset, serta bawah 
laut yang masih alami. Film ini 
mengisahkan tentang seorang 
detektif yang bernama Alex Cross, 
yang ingin membalas dendam atas 
pembunuhan istrinya.  Istrinya 
dibunuh oleh seorang pria bernama 
Leon Mercier yang kemudian kabur 
ke Bali. Namun sialnya keberadaan 
Leon terendus oleh polisi Bali yang 
kemudian segera menangkap buronan 
tersebut.(berbagasi sumber/dya)

melibatkan masyarakat Bali itu 
sendiri.

Banyak lokasi wisata yang bisa 
kunjungi ketika berada di Karang 
Asem seperti Pura Besakih, Pura 
Penataran Agung Lempuyangan, 
Rumah Pohon Karang Asem, Desa 
Tenganan, Taman Ujung, Pantai Perasi 
atau bisa juga menyelam dengan 
Odyssey Submarine.

PANTAI PADANG-PADANG
Dalam Film Eat, Pray, Love, Julia 

Robert berenang dan bersantai 
menikmati air yang jernih serta pasir 
pantai yang putih. Pantai ini terletak di 
Pecatu, Kabupaten Badung, Bali. Selain 
berenang,juga bisa loh mencoba 
menaklukan ombak dengan surfing, 
berjemur atau sekedar bersantai di 
tepi pantai dengan diiringi suara 
deburan ombak yang menenangkan.

TERAS SAWAH TEGALALANG
Teras Sawah Tegalalang berada di 

Ubud. Lokasi tersebut menjadi lokasi 
favorit Gilbert untuk melakukan 
meditasi. Hamparan sawah yang hijau 
menyegarkan mata serta udara yang 
segar menjadi nilai positif lokasi ini.

S awa h  ya n g  t e r s u s u n  ra p i  
berbentuk terasering petak-petak juga 
menjadi spot favorit bagi kalangan 
fotografer. Tegalalang terletak di 
Dusun Ceking, Kecamatan Tegalalang, 
Kabupaten Gianyar, Bali. lokasi 
tersebut kini menjadi ikon pariwisata 
pertanian bali  dan ubud yang 

SURVEI	Club Med ini mengukur kota-
kota berdasarkan sembilan metrik: 
kejahatan, keamanan, polusi, harga bir 
domestik, aktivitas di luar ruangan, 
perjalanan sehari, spa dan pusat 
kesehatan,  ramah LGBTQ, dan 
kebahagiaan keseluruhan masing-
masing kota pada skala 0-100 .

M e s k i p u n  k o t a  A . S .  t i d a k  
menempati peringkat teratas, tiga kota 
masih masuk dalam daftar tempat 
wisata paling bahagia yakni Las Vegas, 
New Orleans, dan San Francisco.Ketiga 
tempat tersebut masuk dalam daftar 
10 teratas berkat fakta bahwa mereka 
menawarkan berbagai kegiatan untuk 
dimanfaatkan pengunjung.

Ternyata, tujuan wisata paling 
bahagia nomor satu adalah Bali, 
I n d o n e s i a .  S k o r  k e b a h a g i a a n  
keseluruhan di lokasi wisata ini 
mencapai 73,7.Menurut penelitian 
Club Med, Bali adalah tujuan paling 
populer karena spa dan pusat 
kesehatan yang ditawarkan dan semua 
peluang kegiatan luar ruangan yang 
tersedia.

Setelah Bali, Las Vegas menduduki 
peringkat kedua sebagai tujuan wisata 
paling bahagia karena semua kegiatan 
di luar ruangan. Kota Nevada juga 
memiliki skor keamanan yang tinggi 
dan mendapat 67,1 pada skala 
kebahagiaan.

Kota ketiga dalam daftar adalah 
New Orleans, yang mencetak skala 
keramahan LGBTQ+ tertinggi dan 
m e n d a p a t  6 7 , 1  p a d a  i n d e k s  
kebahagiaan. 

Destinasi	Pilihan	Seleb	Dunia
B a l i  m e m p u n y a i  b e r a g a m  

destinasi alam pantai yang indah dan 
memukau. Tak hanya itu, suasana 
pedesaan dan alam yang asri dan 
tenang. Beberapa lokasi keren di Bali 
sering dijadikan tempat syuting film 
Indonesia maupun produksi luar 
negeri.

DESA UBUD
Tempat wisata Ubud Bali banyak 

menyimpan daya tarik seni dan 
budaya yang memukau. Beberapa film 
yang diproduksi mancanegara banyak 
memakai latar belakang Ubud sebagai 
lokasi syuting. The Fall film produksi 
2012 atau Film Eat, Pray, Love yang 
dirilis pada 2010 ini menceritakan 
tentang seorang wanita berkelana ke 
beberapa negara untuk mencari 

ketenangan hidup.
Salah satu negara yang dituju 

adalah Indonesia lokasi tepatnya di 
Ubud. Lokasi syuting Julia Robert di 
Bali ini memang terkenal dengan 
keindahan alamnya yang masih sangat 
hijau dan segar. Selain mengundang 
artis mancanegara ke Indonesia, film 
t e r s e b u t  t u r u t  m e m b a n t u  
mempromosikan wisata yang ada di 
Bali, salah satunya Desa Ubud.

UBUD ART MARKET
Masih dengan Film Eat, Pray, Love. 

Dalam film ini, Ubud Art Market 
menjadi latar belakang di salah satu 
scene film tersebut. Salah satu pasar 
tradisional di Pulau Dewata ini 
memiliki keunikan tersendiri.Tidak 
hanya wisatawan lokal, banyak 
wisatawan asing yang turut serta 
mendatangi tempat ini. Mereka para 
wisatawan penasaran seperti apa 
nuansa di pasar seni tersebut. Di pasar 
tersebut menjual beragam macam 
kerajian khas Bali dan juga banyak 
aksesoris, oleh-oleh serta pernak-
pernik bernuansa dan bertemakan 
Bali.

KARANG ASEM
Bagi pencinta Film Action, pasti tau 

dong dengan Film Alex Cross yang 
dirilis pada tahun 2012 ini. Film 
tersebut banyak memakai lokasi 
syuting di Karang Asem Bali bahkan 
pada proses pembuatan film tersebut 
banyak juga loh Okezoners yang 

Candi Gunung Kawi Nusa LembonganPantai Padang-Padang Teras Sawah Tegalalang

1.	Bali,	Indonesia

2. Las Vegas, Nevada

3. New Orleans, Louisiana

4. Barcelona,   Spanyol

5. Amsterdam, Belanda

6. Budapest, Hungaria

7. Vancouver, Kanada

8. San Fransisco, California,

9. Dubai, Uni Emirat Arab

10. Rio de Janeiro, Brasil

DAFTAR 10 TUJUAN WISATA 
PALING BAHAGIA DI DUNIA 

Sumber	Foto
Berbagai	Sumber



berbuat dari campuran susu, gula, 
bahkan es krim. Minuman ini sudah 
pasti dapat membuat kadar kolesterol 
jahat meningkat.

	MINUMAN	DENGAN	KRIMER
Krimer biasanya mengandung 

gula, minyak dan pengental minuman. 
I n i  s a n g a t  b e r p e r a n  d a l a m  
meningkatkan kadar kolesterol jahat. 
Apalagi jika digabung dengan teh atau 
kopi. Bisa dipastikan dapat menjadi 
"double killer."

ES	TEH	MANIS
Kembali lagi, semua minuman 

manis pasti akan meningkatkan 
kolesterol jahat .  Es teh manis 
mengandung kadar gula sehingga akan 
meningkatkan kolesterol jahat .  
Mungkin bisa diakali dengan tidak 
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MINUMAN	BERSODA
M i n u m a n  y a n g  m e m b u a t  

kolesterol naik adalah minuman 
manis. Minuman bersoda tinggi akan 
gula. Sebuah penelitian menyebutkan 
orang yang sering mengonsumsi soda, 
kolesterol triglisrida akan naik. Dan itu 
sangat berbahaya bagi jantung.

KOPI
Bagi Anda penyuka kopi harus 

berhati-hati. Kopi termasuk salah satu 
minuman yang membuat kadar 
kolesterol jahat meningkat. Meski 
begitu, Anda dapat meminimalisirnya 
dengan menggunakan filter kertas 
kopi. Ini dapat membantu mengurangi 
senyawa penambah kolesterol dalam 
kopi.

MINUMAN	BERENERGI
Meski sangat bermanfaat untuk 

menambah energi tubuh, sayangnya 
minuman ini juga menjadi penyebab 
kolesterol menjadi naik. Hal ini karena 
kandungan cafein di dalam minuman. 
Bahkan kandungannya lebih banyak 
daripada kopi lho!

MILKSHAKE
Mengkonsumsi susu saja sudah 

dapat membuat kolesterol naik. 
Apalagi milkshake yang notabene 

memasukkan gula ke dalam teh. Tapi 
past i  t idak terlalu  oke untuk 
dinikmati.Jadi mulai hati-hati ya 
meminumnya! (berbagai sumber/dya)

BEBERAPA minuman diketahui 
meningkatkan kolesterol jahat dalam 
tubuh.Bukan tidak boleh sama sekali, 
te tapi  Anda  perlu  membatas i  
konsumsinya. 

Seperti diketahui, kolesterol 
termasuk zat yang dibutuhkan bagi 
tubuh. Supaya jaringan tubuh tetap 
berfungsi  dengan baik ,  tubuh 
memerlukan lemak dari kolesterol. 
Meski begitu tentu saja kadar 
kolesterol harus dalam batasan dan 
tidak boleh terlalu tinggi.

Kolesterol sendiri terbagi menjadi 
dua jenis yaitu kolesterol baik dan 
kolesterol  jahat .  Manfaat dari  
kolesterol baik mampu membantu 
produksi vitamin D, kortisol dan masih 
banyak lagi. Sedangkan kolesterol 
jahat jika berlebihan akan membuat 
masalah dalam tubuh manusia.

SUSU
Salah satu minuman penyebab 

kolesterol adalah susu . Minuman ini 
m e m a n g  n i k m a t  a p a l a g i  j i k a  
dikonsumsi hangat sebelum tidur. 
Namun sebaiknya konsumsi susu 
mulai dibatasi, apa lagi bagi pengidap 
kolesterol tinggi menahun. Selain 
menyebabkan kolesterol, susu juga 
kaya akan lemak jenuh.

ES	KRIM
Mengonsumsi es krim terbukti 

dapat meningkatkan mood yang 
awalnya buruk menjadi lebih baik. 
Tapi ternyata dalam satu cup es krim 
saja mengandung banyak kolesterol. 
Bahkan jika kita membandingkannya 
dengan burger atau donat, kandungan 
kolesterol pada es krim jauh lebih 
banyak lagi.

MINUMAN FAVORIT SEJUTA UMAT 
TERNYATA PEMICU KOLESTEROL JAHAT

Susu

Kopi Milkshake Es Teh Manis

Minuman Dengan Krimer
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PORSCHE	 dan Pixar Animation 
Studios meluncurkan sebuah mobil 
Porsche 911 spesial yang terinspirasi 
oleh salah satu karakter dalam film 
animasi Cars yang diproduksi Disney 
dan Pixar, bernama Sally Carrera.

Kehadiran mobil ini semakin 
spesial, sebab selain hanya akan 
diproduksi sebanyak satu unit saja. 
Ko l a b o ra s i  s e m a c a m  i n i  j u g a  
merupakan yang pertama kali  
dilakukan oleh Pixar di dunia otomotif.

"Kendaraan membutuhkan wajah 
dan cerita. Dan film animasi Pixar 
'Cars' telah menransfer secara 
mengesankan hal itu: menghidupkan 
mobil di layar lebar," kata Dr. Sebastian 
Rudolph, Wakil Presiden Komunikasi, 
Keberlanjutan dan Politik di Porsche 
AG.

Dengan cerita nilai-nilai seperti 
persahabatan, cinta dan saling 
mendukung yang ditunjukan karakter 
Sally Carrera dalam film Cars. 
Sebastian Rudolph berharap pihaknya 
bersama Pixar bisa menghidupkan 
semangat Sally tersebut dengan cara 
yang baru. Bukan hanya di dalam layar, 
tetapi di dunia nyata, di luar layar.

"Dengan 911 legal  (dikendarai) di 
jalanan ini, 'Sally Special' kami lelang 
untuk amal. Kami ingin membantu 
o r a n g - o r a n g  y a n g  s a n g a t  
membutuhkan dukungan, sesuai 
dengan semangat karakter yang ada 
film," kata Sebastian Rudolph.

Seperti yang diutarakan Sebastian 
Rudolph, Porsche 911 Sally Special ini 
akan dilelang oleh rumah lelang mobil 
RM Sotheby's di ajang Monterey Car 
Week California, pada Sabtu, 20 
Agustus 2022 waktu setempat.

Hasi l  lelang nantinya akan 
disumbangkan ke dua badan amal. 
Salah satunya akan disumbangkan 
kepada perempuan muda melalui 
program 'Girls Inc'. Dan sebagiannya 
akan diberikan kepada UNHCR 
(United Nations High Commissioner 
for Refugees), untuk membantu para 
pengungsi dari Ukraina .

Secara spesifikasi, Porsche 911 
Sally Special ini sendiri didasarkan 
pada varian tercepat dan paling gesit 
dari lini model 911 Carrera, yakni 911 
Carrera GTS. Mobil ini dilengkapi 
dengan girboks manual, yang menjadi 
representasi hasrat karakter Sally 
Carrera untuk terus melaju.

Porsche 911 'Sally Carrera' ini 
bermula dari sebuah Porsche 911 GTS 
yang dibekali mesin enam silinder 
bertenaga 473 dk dan transmisi 
m a n u a l . P o r s c h e  m e m b e r i k a n  
eksterior 911 GTS spesial ini warna 
biru muda spesial bernama Sally Blue 
Metallic dan detail eksterior dari Sally 
Carrera.

Sebut saja ada aksen 'pin-stripe' di 
bagian belakang mobil, emblem logo 
Cars dan Sally Carrera di jendela 
samping, dan pelek 5-spoke 'Turbo' 
desain khusus.Masuk ke interior, 
Porsche tidak lupa memberikan 
sentuhan biru Sally sebagai aksen di 
dasbor, konsol tengah, anak kunci, dan 
tuas transmisi.

Lalu ada beberapa tambahan unik 
spesial 911 edisi ini seperti kenop 
mode berkendara yang menjadi 

' K a c h ow  M o d e'  d a n  d o o r  s i l l  
bertuliskan Sally Special.

Director  Porsche Exclusive  
Manufaktur Vehicles, Boris Apenbrink 
mengatakan bahwa mobil ini dibangun 
dengan elemen kustomisasi yang 
sangat detail dan luas. Bahkan 
menurutnya, 911 Sally Special adalah 
salah satu proyek Sonderwunsch 
(manufaktur eksklusif Porsche) yang 
pal ing intens,  emosional ,  dan 
terperinci yang pernah dikerjakan.

Salah satu contohnya adalah mobil 
tersebut dicat dengan Sallybluemetallic, 
cat yang diaplikasikan dengan tangan 
khusus untuk proyek ini. Selain itu 
detail-detail seperti adanya tato Sally 
di bagian belakang mobil juga turut 
diperhat ikan.  Termasuk pelek 
berpenampilan Turbo Sally Carrera 
yang ditafsirkan ulang oleh desainer 
Porsche di Weissach dan diproduksi 
khusus untuk 911 Sally Special."Tentu 
s a j a ,  m e n e r a p k a n n y a  a d a l a h  
tantangan yang sangat istimewa," kata 
Boris.

Porsche hanya merilis satu unit 
Porsche 911 Sally Special dan dijual 
melalui lelang yang diselenggarakan 
oleh RM Sotheby's (20/8).Melalui 
lelang tersebut, Porsche 911 Sally 
Special berhasil terjual seharga 3,6 
juta US dolar atau setara dengan Rp 

53,4 miliar (kurs 1 US dolar = Rp 
14.853).Uang hasil lelang tersebut 
akan didonasikan ke Girls Inc. dan USA 
f o r  U N H C R ,  s e b u a h  a g e n s i  
Perserikatan Bangsa Bangsa yang 
m e m b e r i k a n  b a n t u a n  u n t u k  
pengungsi perang Ukraina

Selain mobil itu sendiri, Porsche 
bersama Pixar juga berkolaborasi 
membuat sebuah jam tangan spesial 
yang akan dilelang pada waktu 
bersamaan, Sally Special Chronograph.

Diproduksi di fasilitas pembuatan 
jam tangan Porsche di Solothurn, 
S w i s s ,  J a m  t a n g a n  i n i  a k a n  
menggunakan mesin Porsche Design 
WERK 01.100 bersertifikasi COSC. 
911. Seperti mobil Sally Special, bagian 
lingkaran jam juga akan mendapatkan 
aksen dengan cat Sallybluemetallic.

Sementara secara keseluruhan 
pada bagian talinya, jam spesial itu 
menggunakan warna putih kapur, 
dengan jahitan Speed Blue pada 
b a g i a n  s i s i - s i s i n y a  u n t u k  
menggarisbawahi desain sporty yang 
coba ditampilkan. Tali tersebut juga 
dapat dengan cepat dan mudah 
ditukar dengan tali kedua yang 
memiliki warna kebalikannya - warna 
dasar Speed Blue dengan jahitan 
berwarna putih kapur.(berbagai 
sumber/dya)

CUMA ADA SATU UNIT, 
PORSCHE 911 SALLY 'CARS' TERJUAL  RP 53,4 M

Sally Carrera.

'Cars'

PORSCHE 911 
SALLY 'CARS'



membantu Anda dalam mencegah 
kulit pecah-pecah dan iritasi.

Produk sunscreen yang disaran-
kan untuk pemilik kulit kering dan 
sensitif adalah yang terbuat dari 
mineral. Pasalnya, titanium dioksida 
adalah mineral alami yang mampu 
memantulkan radiasi sinar UV dan 
tidak akan terurai di bawah sinar 
matahari.

S e m e n t a ra  i t u ,  z i n c  o k s i d a 
merupakan mineral sintetis yang 
bertugas untuk memecah panas dan 
energi yang dilepaskan oleh sinar UV, 
serta menghalangi radiasi matahari 
agar menjauh dari kulit bahkan 
sebelum mencapai permukaan kulit.

Kedua mineral ini juga lebih jarang 
menyebabkan reaksi alergi karena 
tidak meresap ke dalam kulit. Ini 
sebabnya sunscreen mineral adalah 
pilihan terbaik untuk anak-anak dan 
orang-orang dengan kulit yang lebih 
r e n t a n  t e r k e n a  d a m p a k  s i n a r 
matahari.

Pilihlah sunscreen mineral dengan 
bahan aktif yang melembapkan seperti 
hyaluronic acid. Anda juga dianjurkan 
memilih sunscreen berbentuk krim 
atau losion, sebab tekstur yang lebih 
k e n t a l  d a p a t  m e l i n d u n g i  d a n 
melembapkan kulit secara bersamaan.

S e b a l i k nya ,  h i n d a r i  p ro d u k 
mengandung para-aminobenzoic 
(PABA), dioxybenzone, oxybenzone, 
atau sulisobenzone. Hindari juga 
sunscreen yang mengandung alkohol, 
pewangi, dan pengawet berlebihan. 
(Berbagai Sumber/Dya)

bahan dalam sunscreen mungkin tidak 
sesuai  untuk Anda yang punya 
masalah kulit tertentu. Jadi, pastikan 
untuk mengetahui kriteria suatu 
sunscreen sebelum Anda membelinya.

SUNSCREEN	UNTUK	KULIT	
BERMINYAK	DAN	BERJERAWAT

Sunscreen mineral dan kimiawi 
sama-sama aman untuk semua jenis 
kulit. Namun, sunscreen mineral 
dengan titanium dioksida dan zinc 
oksida dinilai lebih bersahabat untuk 
pemilik kulit berminyak dan mudah 
berjerawat.

Ini karena sunscreen mineral 
b e r k e m u n g k i n a n  l e b i h  k e c i l 
menimbulkan reaksi alergi daripada 
sunscreen kimiawi. Pemilik kulit 
berjerawat pun tidak perlu khawatir 
akan risiko interaksi antara bahan 
kimia dalam sunscreen dengan kulit 
yang meradang.

Pemilik kulit yang berminyak dan 
b e r j e r a w a t  j u g a  d i s a r a n k a n 
menggunakan sunscreen berbasis air, 
bukan minyak. Ini bertujuan agar 
bahan sunscreen mudah terserap ke 
dalam kulit dan tidak menyumbat pori. 
Produk jenis ini biasanya berbentuk 
gel bening.

Sunscreen dalam rangkaian skin 
care kulit berminyak dan rentan 
berjerawat idealnya juga bersifat non-
komedogenik. Artinya, produk ini 
telah dirancang sedemikian rupa 
supaya tidak menyumbat pori-pori 
dan memicu pembentukan jerawat.

Jangan lupa memeriksa kandungan 
SPF-nya. Sunscreen dengan SPF 15 
s u d a h  d a p a t  m e l i n d u n g i  k u l i t 
berminyak dari matahari. Akan tetapi, 
Anda idealnya memilih produk dengan 
SPF 30 ke atas untuk mendapatkan 

perlindungan optimal.

SUNSCREEN	UNTUK	
KULIT	KERING	DAN	
SENSITIF

Jika jenis kulit Anda 
kering atau sensitif, 
A n d a  h a r u s  l e b i h 
waspada terhadap 
c u a c a  ya n g  t e r i k 
a t a u p u n  d i n g i n . 

Sunscreen terbaik 
untuk kulit kering 

dan sensitif akan 
s a n g a t 

SUNSCREEN  a t a u  t a b i r  s u r y a 
merupakan salah satu skincare yang 
wajib kamu gunakan sehari-hari agar 
kulit wajah terlindung dari bahayanya 
s i n a r  m a t a h a r i .  P e n g g u n a a n 
sunscreen tidak hanya diperlukan saat 
kamu beraktivitas di luar ruangan, 
namun juga di dalam ruangan.

M e s k i  t i d a k  t e r p a p a r  s i n a r 
matahari  secara langsung,  UVA 
maupun UVB bisa membawa efek yang 
buruk bagi kulit wajah karena masih 
bisa masuk melalui jendela, sela-sela 
kaca hingga pintu. Efek buruk yang 
bisa dirasakan kulit wajah jika tak 
menggunakan sunscreen adalah kulit 
bisa menjadi  memerah,  kering, 
terbakar, mengelupas bahkan muncul 
flek-flek hitam dan penuaan dini.

L a l u ,  a p a  ya n g  t e r j a d i  b i l a 
sunscreen sudah kedaluwarsa? 
Apakah masih bisa digunakan? 
Dilansir dari Healthline, berikut 
penjelasannya menurut ahli.

Menurut seorang dokter kulit dari 
N e w  Y o r k ,  D r .  H a d l e y  K i n g 
menjelaskan bahwa sunscreen yang 
kedaluwarsa masih bisa digunakan 
jika hanya sedikit melewati tanggal 
kedaluwarsa.  Tentunya,  hal  ini 
disarankan jika memang formula 
sunscreen dan aromanya masih tetap 
sama seperti sebelumnya.

Namun, j ika sunscreen yang 
kedaluwarsa sudah memiliki tekstur 
dan bau yang berbeda, sebaiknya 
jangan digunakan. Dalam situasi 
darurat ,  penggunaan sunscreen 

kedaluwarsa selama kondisinya baik, 
maka diperbolehkan daripada tidak 
sama sekali. Meski begitu, sunscreen 
yang sudah kedaluwarsa umumnya 
tidak dapat bekerja secara optimal.

Sunscreen umumnya memiliki 
masa kedaluwarsa hingga tiga tahun 
b e r d a s a r k a n  a t u r a n  b a d a n 
Pengawasan Obat dan Makanan 
(BPOM). Akan tetapi, terkadang setiap 
s u n s c r e e n  m u n g k i n  m e m i l i k i 
kandungan formula yang berbeda, 
maka masa kadaluwarsanya pun bisa 
berbeda.

Apabila produk sunscreen yang 
kamu bel i  ternyata  t idak men-
cantumkan masa kedaluwarsanya, 
sebaiknya catat kapan waktu membeli 
produk tersebut. Perhatikan selalu 
tekstur dan bau produk tersebut, 
apalagi jika melewati waktu tiga tahun 
a t a u  s e b e l u m n y a .  J i k a  s u d a h 
menemukan tanda-tanda perubahan 
s e l a m a  ku r u n  wa k t u  te r s e b u t , 
sebaiknya hentikan penggunaanya 
dan buang produk tersebut.

M a n f a a t  p e r l i n d u n g a n  d a r i 
sunscreen yang kedaluwarsa akan 
m e n j a d i  k u ra n g  e f e k t i f  d a l a m 
memblokir sinar UV. Hal ini bisa 
meningkatkan risiko kulit wajah 
terpapar suhu tinggi dari sinar 
matahari secara langsung, sehingga 
menyebabkan kulit terbakar.

SESUAIKAN	DENGAN	JENIS	KULIT
Meskipun dapat melindungi kulit 

dari paparan sinar matahari, beberapa 
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Sunscreen Kedaluwarsa 

Boleh Digunakan? Aman, Asal…



Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah

- Usai Brigadir J tewas, Sambo menghubungi sejumlah pihak untuk datang ke tempat kejadian 
perkara (TKP). Sambo juga melibatkan sopirnya untuk menghubungi Kasat Reskrim Polres 
Jaksel yang saat itu dijabat AKBP Ridwan Rheky Nellson Soplanit.

HUKUMAN MAKSIMAL UNTUK SAMBO

Lanjutan	dari	hal	1...

Pasal 22 mengatur tentang pelanggar yang mendapatkan surat rekomendasi PTDH melalui 
Sidang Komisi Kode Etik Polri, yaitu pelanggaran berupa:

- Pelanggar yang melakukan pelanggaran sebagaimana dimaksud dalam pasal 21 ayat (3) huruf 
e, huruf g, huruf h, dan huruf i.

- Sanksi administratif berupa rekomendasi PTDH sebagaimana dimaksud dalam pasal 21 ayat (3) huruf a 
sampai dengan huruf d, dan huruf f diputuskan melalui Sidang KKEP setelah terlebih dahulu dibuktikan 
pelanggaran pidananya melalui proses peradilan umum sampai dengan putusan pengadilan yang 
mempunyai kekuatan hukum tetap.

Peraturan	Kepolisian	Negara	Republik	Indonesia	Nomor	7	Tahun	2022	tentang	Kode	Etik	Profesi	
dan	Komisi	Kode	Etik	Kepolisian	Negara	Republik	Indonesia	(KEPP)

BAB	XI:	PENGENAAN	SANKSI	ETIKA	DAN	ADMINISTRATIF

PASAL 107
Pejabat Polri yang melakukan Pelanggaran KEPP dikenakan sanksi berupa:
a. sanksi etika; dan/atau
b. sanksi administratif.

PASAL 108
(1) Sanksi etika sebagaimana dimaksud dalam Pasal 107 huruf a, meliputi:
a. perilaku Pelanggar dinyatakan sebagai perbuatan tercela;
b. kewajiban Pelanggar untuk meminta maaf secara lisan di hadapan Sidang KKEP dan secara 
tertulis kepada pimpinan Polri dan pihak yang dirugikan; dan
c. kewajiban Pelanggar untuk mengikuti pembinaan rohani, mental dan pengetahuan profesi 
selama 1 (satu) bulan.
(2) Sanksi etika sebagaimana dimaksud pada ayat (1), dikenakan terhadap Pelanggar yang 
melakukan Pelanggaran dengan kategori ringan.

PASAL 109
(1) Sanksi administratif sebagaimana dimaksud dalam Pasal 107 huruf b, meliputi:
a. Mutasi Bersifat Demosi paling singkat 1 (satu) tahun;
b. penundaan kenaikan pangkat paling singkat 1 (satu) tahun dan paling lama 3 (tiga tahun);
c. penundaan pendidikan paling singkat 1 (satu) tahun dan paling lama 3 (tiga tahun);
d. penempatan pada Tempat Khusus paling lama 30 (tiga puluh) hari; dan
e. PTDH.
(2) Sanksi administratif sebagaimana dimaksud pada ayat (1), dapat dikenakan terhadap 
Terduga Pelanggar yang melakukan Pelanggaran dengan kategori sedang dan kategori berat.

JEJAK KARIER SAMBO HINGGA DIPECAT
- Pama Lemdiklat Polri (1994–1995)
- Pamapta C Polres Metro Jakarta Timur (1995)
-  Katim Tekab Polres Metro Jakarta  Timur 
(1995–1997)
- Kanit Resintel Polsek Metro Pasar Rebo Polres Metro 
Jakarta Timur (1997)
- Kanit Resintel Polsek Metro Cakung Polres Metro 
Jakarta Timur (1997–1999)
- Wakapolsek Metro Matraman Polres Metro Jakarta 
Timur (1999–2001)
- Wakasat Reskrim Polres Metro Jakarta Timur 
(2001–2003)
-  Kasat  Reskrim Polres  Bogor  Polda  Jabar 
(2003–2004)
- Kanit IV Satops I Dit Reskrim Polda Jabar 
(2004–2005)
- Kasubbag Reskrim Polwil Bogor (2005–2007)
- Wakapolres Sumedang Polda Jabar (2007–2008)
- Kasiaga Ops BiroOps Polda Metro Jaya (2008–2009)
- Kasat V Ranmor Dit Reskrimum Polda Metro Jaya 
(2009–2010)
- Kasat Reskrim Polres Metro Jakarta Barat 
(2010–2012)
- Kapolres Purbalingga (2012–2013)
- Kapolres Brebes (2013–2015)

- Wadirreskrimum Polda Metro Jaya (2015–2016)
- Kasubdit IV Dittipidum Bareskrim Polri (2016)
- Kasubdit III Dittipidum Bareskrim Polri 
(2016–2018)
- Koorspripim Polri (2018–2019)
- Dirtipidum Bareskrim Polri (2019–2020)
- Kadiv Propam Polri (2020–2022)
- Pati Yanma Polri (2022)
- Dipecat dengan tidak hormat 25 Agustus 2022 
terkait kematian Brigadir J. SEbelumnya, 9 
Agustus 2022 Ferdy Sambo ditetapkan sebagai 
tersangka.

sambungan Hal 11  |  Jumat, 26 Agustus 2022

Dipecat	Tidak	Hormat....(dari	hal	1)

AKHIRNYA sidang Kode Etik Profesi 
Polri (KEPP) terhadap mantan Kadiv 
Propam Polri Irjen Ferdy Sambo telah 
rampung. Ferdy Sambo resmi dipecat 
dari Polri.

Putusan itu disampaikan oleh 
pimpinan sidang Kabaintelkam Polri 
Komjen Ahmad Dofiri di Mabes Polri, 
Jumat (26/8) dinihari. Ferdy Sambo 
terbukti melanggar kode etik.

"Pemberhentian tidak dengan 
hormat sebagai anggota Polri," ujar 
Ahmad Dofiri.

Irjen Ferdy Sambo sekitar 16 jam 
menjalani sidang kode etik di Gedung 
TNCC, Mabes Polri, Jakarta . Sambo 
tampak dibawa ke luar dari ruang 
sidang pukul 02.00.

S e b e l u m n y a  d a l a m  s i d a n g 
d i k e t a h u i  S a m b o  m e n g a j u k a n 
banding.

" M o h o n  i z i n  k a m i  a k a n 
mengajukan banding .  Apa  pun 
keputusan banding kami siap untuk 
melaksanakan," kata Sambo sesaat 
setelah mendengarkan keputusan 
pemecatannya dalam sidang etik, 
Jumat (26/8).

Menyikapi banding itu, Ketua 
sidang yang juga Kabaintelkam Polri 
Komjen Pol Ahmad Dofiri meminta 
Sambo segera menyiapkan berkas 
banding.

"Silakan disiapkan secara tertulis 
3  hari ke depan," ucap dia.

Sebanyak 15 saksi dihadirkan 
dalam sidang etik Ferdy Sambo hari 
ini. Kabag Penum Divhumas Polri 
Kombes Nurul Azizah mengatakan 
s a ks i  ya n g  d i h a d i rka n  b e ra s a l 
beberapa instansi, dari Brimob, 
Propam, hingga kalangan eksternal.

"Saya mau update untuk aksi saksi 
yang dihadirkan pada hari ini. Tadi 
disampaikan ada lima orang dari 
Patsus Brimob, HK (Brigjen Hendra 
Kurniawan), BA (Brigjen Benny Ali), 
AN (Kombes Agus Nurpatria), S 
(Kombes Susanto), BH (Kombes Budhi 
Herdi), hadir bersamaan dengan 
Bapak FS (Ferdy Sambo)," kata Nurul 
kepada wartawan, Kamis (25/8).

Selain itu, terdapat lima saksi dari 
Provos, yakni RS (AKBP Ridwan 
Soplanit), AR (AKBP Arif Rahman), 
ACN (AKBP Arif Cahya), CP (Kompol 
Chuk Putranto), dan RS (AKP Rifaizal 
Samual). Saksi dari Patsus Bareskrim 
ada tiga, yakni RR (Bripka Ricky Rizal), 
KM (Kuat Maruf), dan RE (Bharada 
Richard Eliezer). Sementara saksi dari 
luar Patsus yang dihadirkan HN 
(Brigjen Hari Nugroho) dan MB 
(Kombes Murbani Budi Pitono).Nurul 
mengatakan RE atau Bharada E 
menghadiri sidang etik secara daring. 
S e m e n t a ra  ya n g  l a i n nya  h a d i r 
langsung di lokasi.

Terpisah, Kepala PPATK Ivan 
Yustiavandana, menyebut pihaknya 
telah memblokir beberapa rekening 
dalam kasus penembakan Brigadir 
Yosua yang didalangi Irjen Ferdy 
Sambo. Saat ini, kata dia, pemblokiran 
juga masih diproses.

"Lagi proses, oh iya ada rekening 
yang diblokir," kata Ivan di Gedung 
DPR, Senayan, Kamis (25/8)."Ada 
beberapa (rekening) saya lupa. Ini kan 
lagi rapat anggaran (dengan komisi III 
DPR)," tuturnya.

PPATK memang terus didorong 
untuk menelusuri rekening Irjen Ferdy 
Sambo. Ini terkait dengan isu uang Rp 
900 miliar hingga konsorsium judi 303 
yang ikut merebak di tengah kasus 
pembunuhan Brigadri J.

Ivan menuturkan, pemblokiran 
atas dasar diskusi dengan Bareskrim 
Polri. Ivan juga tak menyebutkan 
jumlah dana dan rekening yang 
diblokir di kasus Sambo."Hasil diskusi 
dengan Bareskrim," tutur Ivan.

Dia juga enggan menjelaskan, 
apakah pemblokiran terkait kasus 
perjudian. Ivan menuturkan pihaknya 
masih melakukan pendalaman."Belum 
(terkait judi), lagi kita perdalam," tutup 
Ivan.

Ivan memastikan pihaknya bekerja 
sesuai  mekanisme yang ada di 
PPATK."Bukan karena permintaan 
pengacara itu," ucapnya.

Sementara itu, pengacara Brigadir 
J ,  K a m a r u d d i n  S i m a n j u n t a k , 
mengatakan rekening milik kliennya 
diduga dicuri oleh Irjen Ferdy Sambo 
dan kawan-kawan. Dia menyebut ada 
empat rekening, handphone, hingga 
laptop.

"Seperti yang saya katakan lalu-
lalu, ada empat rekening daripada 
almarhum (Yoshua) ini dikuasai atau 
dicuri oleh terduga Ferdy Sambo dan 
kawan-kawan. HP, ATM-nya di empat 
bank, laptop bermerek Asus, dan 
sebagainya," kata Kamaruddin di 
gedung Bareskrim Polri, Selasa (16/8).

Nama	Anggota	DPR	Masih	Misteri
Ketua Indonesia Police Watch 

( I P W )  S u g e n g  Te g u h  S a n t o s o 
mengungkapkan ada dua anggota 
Dewan yang disebut sempat mengikuti 
narasi awal kasus Irjen Ferdy Sambo. 
Sugeng menyebut kedua orang ini 
menghubunginya membahas kasus 
Sambo.

"Yang bersangkutan menelepon 
s aya ,  1 2  J u l i .  Ad a  s a t u  s e d i k i t 
ketegangan ketika saya dihubungi 
( a n g g o t a  D P R ) .  K a r e n a  s a y a 
tersinggung ketika dia bilang panggil 
'Dinda'. Orang ini saya tidak tahu ya, 
saya tidak sebut namanya. Memang dia 
anggota Dewan. Dia apakah lebih tua 
dari saya atau tidak, yang pasti saya 
tidak pernah jadi adik asuhnya," kata 
Sugeng dalam rapat klarifikasi MKD 
DPR di Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta, Kamis (25/8).

D i te m u i  u s a i  ra p a t ,  S u g e n g 
menyebut pihaknya mengungkapkan 
ada dua anggota DPR yang sempat 
bicara dengannya sesuai skenario awal 
Sambo ketika rapat sempat dibuat 
tertutup karena menyangkut identitas. 
"Ada menyebut nama (saat rapat MKD 
DPR tertutup). Ada 3 orang yang bicara 
dengan saya. 2 orang yang menurut 
saya mempengaruhi, 1 orang tidak," 
kata Sugeng.

Saat ditanya soal nama, komisi, dan 
fraksi kedua anggota itu, Sugeng 
enggan membeberkannya."Mohon 
maaf nggak bisa saya buka. Jangan 
fraksi, saya tidak sebut lagi. Komisi 
s a y a  t i d a k  s e b u t  l a g i , "  u j a r 
Sugeng.Namun dia meyakini legislator 
t e r s e b u t  t a k  t e r i n d i k a s i 
keterlibatannya dalam kasus Sambo. 
"Tidak, tidak ada," ujarnya.

Sebelumnya, MKD DPR RI juga 
memanggil Menteri Koordinasi Politik 

kalau saya sebut tidak etis,” papar 
Mahfud saat ditemui di Kompleks 
Parlemen Senayan, Jakarta, Kamis 
(25/8).

Ia menilai tak ada masalah pada 
siapa pun yang coba dihubungi Sambo. 
Pasalnya, hal itu bukan merupakan 
suatu tindak pidana. “Kenapa harus 
dipaksa untuk menjelaskan siapa, 
mungkin yang dihubungi ada ratusan 
orang agar percaya kan tidak apa-apa, 
yang penting tidak menggunakan 
jawabannya,” ujar dia. (hiski,rls,ant, 
ytb/dya)

Hukum dan Keamanan (Menko 
Polhukam) Mahfud Md terkait kasus 
Irjen Ferdy Sambo. Mahfud mengaku 
enggan membeberkan nama anggota 
DPR yang diduga sempat dihubungi 
Irjen Ferdy Sambo. Ia menyebutkan, 
mantan Kadiv Propam Polri itu sempat 
menghubungi berbagai pihak untuk 
menyebarkan skenario tewasnya 
B r i g a d i r  N o f r i a n s y a h  Yo s h u a 
Hutabarat atau Brigadir J. 

“Saya punya nama, tapi tidak saya 
sebut. Karena saya hubungi yang 
bersangkutan tidak diangkat, sehingga 



JADWAL PEMILU 2024

Pemilihan Presiden 
dan Wakil Presiden, 
Anggota DPR RI, DPD 
RI, DPRD Provinsi 
dan DPRD Kab/Kota.

14 FEBRUARI 2024

Pemilihan  Gubernur 
dan Wakil Gubernur, 
Bupati dan Wakil 
Bupati Walikota dan 
Wakil Walikota.

27 NOVEMBER 2024
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JAKARTA- Komisi Pemilihan Umum 
(KPU)mengusulkan pe-milihan kepala 
daerah atau Pilkada digelar September 
2024.Untuk diketahui, dalam UU 
Nomor 10 Tahun 2016 tentang Pilkada 
p a s a l  1 0 1 ,  p e m u n g u t a n  s u a r a 
dijadwal-kan pada November 2024.

" M u n g k i n  n a n t i  K P U  a k a n 
mengajukan usulan itu satu saja, untuk 
pemungutan suara Pilkada maju jadi 
September 2024," ujar Ketua KPU RI 
Hasyim Asy'ari dalam diskusi bertajuk 
'Menyongsong Pemilu 2024: Kesiapan, 
Ant is ipasi  dan Proyeksi ' .  yang 
disiarkan melalui kanal YouTube BRIN 
Indonesia, Kamis (25/8).

Hasyim menilai keserentakan 
waktu pemungutan suara saja tak 
cukup, namun harus ada keserentakan 
pelantikan juga."Jika keserentakan 
pelantikan belum, padahal dalam UU 
Pilkada ada, keserentakannya adalah 
bersama-sama dengan pelantikan 
pejabat yang masa jabatannya paling 
akhir," jelas Hasyim.

"Karena Pilkada serentak kira-kira 
begini, kalau tonggaknya di tengah, 
masa jabatan yang habis di awal, diisi 
penjabat, lalu dimundurkan. Kalau 
ya n g  m a s i h  m e n j a b a t ,  p i l k a d a 
d i m a j u k a n ,  i n c u m b e n t  m a s i h 
mendudukkan jabatan. Apalagi kalau 
incumbent nyalon Pilkada dimajuin, 
kalah," sambungnya.

Hasyim mengatakan pemungutan 
suara pada November 2024 akan 
membuat keserentakan pelantikan 
pada Desember 2024 sulit tercapai. 
Dia mengatakan hal itu sulit terwujud 
karena ada kemungkinan gugatan 
hasil Pilkada ke Mahkamah Konstitusi 
(MK).

Dia mengatakan ada potensi 

p u t u s a n  M K  m e m e r i n t a h k a n 
pemungutan suara atau rekapitulasi 
ulang. Hal itu, katanya, membuat 
keserentakan pelantikan tak mungkin 
tercapai."Kami pada saat audiensi 
dengan presiden berbincang soal ini. 
Kira-kira kemungkinannya yang 
paling rasional atau memungkinkan, 
the most possible, kita akan ajukan 
supaya coblosannya September," kata 
Hasyim.

"Pertama begini, kalau September 
i t u  k a l a u  k i r a - k i r a  P i l k a d a 
kabupaten/kota sudah ada hasil 7 hari. 
Ada orang gugat ke MK, Pilgub 14 hari 
gugat. Kalau ada pemungutan suara 
perhitungan suara kita masih bisa 
mengejar pelantikan pada Desember 
2024," sambungnya.

Sehingga,  katanya,  persepsi 
Pilkada 2024 yang ditujukan untuk 
membentuk pemerintahan di tahun 
yang sama bisa tercapai. Dia juga 
mengingatkan jabatan Presiden akan 
berakhir pada Oktober 2024

Pertanyakan	Kinerja	Bawaslu	
Di sisi lain, KPU mempertanyakan 

l a n g k a h  B a w a s l u  y a n g  t i d a k 
menggunakan Peraturan KPU Nomor 4 
Tahun 2022 sebagai dasar syarat 
materiil pemeriksaan aduan dugaan 
pelanggaran administrasi tahapan 
pendaftaran partai politik.

 "Syarat materiil-nya terpenuhi 
a t a u  t i d a k  p e r t a nya a n nya  k a n 
ukurannya apa. Dalam pandangan KPU 
mestinya yang dijadikan batu uji-nya 
dan ukurannya Peraturan KPU Nomor 
4 Tahun 2022 tentang pendaftaran, 
verifikasi dan penetapan partai politik 
peserta pemilu 2024," kata Ketua KPU 
RI Hasyim Asy'ari. 

 Peraturan KPU Nomor 4 Tahun 
2022 menurut dia menjadi aturan 
yang mengatur  teknis  tahapan 
pendaftaran, verifikasi dan penetapan 
partai politik calon peserta Pemilu 
2024.

 Oleh karena itu, menurut dia jika 
ada dugaan pelanggaran administratif 
d a l a m  t a h a p a n  t e r s e b u t  m a k a 
seharusnya Bawaslu menjadikan 
Peraturan KPU 4/2022 sebagai ukuran 
melihat terpenuhi atau tidaknya syarat 
m a t e r i i l  d a r i  a d u a n  d u g a a n 
pelanggaran administrasi  yang 
disampaikan partai politik.

 "Dasar hukum dalam putusan ini 
masak tidak ada Peraturan KPU 
4/2022 yang dijadikan rujukan (syarat 
materiil), pendaftaran partai politik 
itu kan rujukannya sepenuhnya 
menggunakan PKPU Nomor 4/2022, 
lalu pertanyaannya apa ukurannya," 
ucapnya.

Sebelumnya, Bawaslu pada Kamis 
(25/8)menggelar sidang pembacaan 
putusan pendahuluan terhadap empat 
l a p o r a n  d u g a a n  p e l a n g g a r a n 
administrasi Pemilu 2024.Putusan 
pendahuluan tersebut tujuannya 
untuk menentukan apakah laporan 
d a r i  p a r p o l  t e r k a i t  d u g a a n 
pelanggaran administrasi tahapan 
pendaftaran partai politik calon 
peserta Pemilu 2024 dapat diteruskan 
pemeriksaannya atau tidak.

 Pada sidang kali ini, Bawaslu 
memutuskan menindaklanjuti aduan 
laporan dari Partai Pelita dengan 
d e n g a n  r e g i s t r a s i  n o m o r 
002/LP/PL/ADM/RI/00.00/VIII/202
2 dan Partai Ibu dengan nomor 
r e g i s t r a s i  0 0 3 / L P / P L / A D M / 
RI/00.00/VIII/2022.

 Sedangkan 2 laporan dari 2 parpol 
lainnya yang juga ikut disidangkan 
oleh Bawaslu pada Kamis 2022, yakni 
Partai Berkarya dan Partai Pakar 
diputuskan majelis sidang tidak dapat 
diterima dan tidak dapat ditindak-
lanjuti karena tidak memenuhi syarat.

 Bagi Partai Berkarya dan Partai 
Pakar, majelis berpendapat objek 
pelanggaran yang dilaporkan pelapor 
tidak jelas mengingat tidak disebutkan 
secara jelas perbuatan yang dilakukan 
t e r l a p o r  y a k n i  K P U  s e b a g a i 
pelanggaran administrasi pemilu dan 
ketentuan undang-undang yang 
dilanggar.

“Putusan pendahuluan ini adalah 
untuk menyatakan bahwa laporan 
pelanggaran administrasi sudah siap 
atau tidak untuk dilanjutkan baik dari 
segi formil maupun materiil. Kalau 
m e m e n u h i  s y a r a t  m a k a  a k a n 
dilanjutkan ke persidangan ajudikasi 
selanjutnya, yakni sidang pemeriksaan," 
p a p a r  K e t u a  B a w a s l u  R a h m a t 
Bagja.(hiski,rls,ant/dya)

Ketua	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	
RI	Hasyim	Asy'ari

KPU MINTA 

PILKADA JADI 

SEPTEMBER 2024, 

KENAPA 

DIPERCEPAT? 


